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证券代码：002750 证券简称：龙津药业

昆明龙津药业股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2023-001

投资者关系活动

类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及

人员姓名

中信建投证券股份有限公司研究发展部 刘若飞、张勇

泰康资产管理有限责任公司 傅洪哲、王德诚、蒋绍垟、丁燊

时间 2023年 3月 15日 14时 00分—15时 30分

地点 公司住所

上市公司接待人

员姓名

总经理 樊丽娟

总经理助理 刘萍

证券部 宁博、杜艳泥

投资者关系活动

主要内容介绍

1、公司进入集采后价格体系有何变化？

公司核心品种注射用灯盏花素于 2021年 12月参加了湖北中

成药联盟集中带量采购，此次采购区域覆盖 18省及新疆生产

建设兵团，采购规则全面、充分、创新，竞标产品竞争格局

发生变化，经过测算后产品中标价降幅为 67%，进入到了第

一次大规模的中成药集中带量联盟采购市场中。

2、公司集采中标后降价的是哪个规格？集采影响了哪些省

份？

注射用灯盏花素的 3个规格，按同样的比例降价。河北、河

南等集中带量采购前销量靠前的省份影响突出，省份联动扩

围预期已导致如云南这样尚未集中带量采购区域已有明显影

响，当然这些影响是叠加了处方限制、医保支付限制等原来

已有政策的。

3、集采后省际间价格有差异，对不同区域渠道销售价格如何

管控？

公司有完整的商务管理体系和渠道规范配送体系，在 2018年
公司就已经按照机构和区域指定委托配送商的管理方式，特
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别是在二票制的执行下，大多数商业无法实现对非授权委托

的机构进行配送，故在集采后省际间的价格差异对不同的区

域渠道和价格未造成影响。

4、集采后，公司如何消化价格较高的产成品库存？

公司执行“以销定产、以产定购”的生产模式，产成品库存

一般不超过三个月。中成药省际联盟集中带量采购后，各省

执行采购价格的起始时间并不相同，同时非集中带量采购省

份对应市场销售额占比过半，整体销售量虽然受到影响，但

也按销售计划大部分完成，积极的消化了大部分原有库存，

集中带量采购执行预期导致实际销量下降，公司也对部分库

存商品计提了存货跌价准备。

5、公司如何提升注射用灯盏花素在终端的使用意愿？

目前公司销售模式已经调整为渠道通路推广和学术触达为主

要特征的专业化学术推广模式，随着集中带量采购的推进、

中选产品数量的扩围和药品销售价格的下浮，产品临床应用

需求的价值导向将会逐步回归。公司也积极的扩充医学市场

部的职能和人员，不断将产品的循证医学研究、经济性、有

效性再评价等真实世界研究成果通过学术推广、学术交流推

介等方式不断的提高临床认知度。公司也积极规划和参与产

品进入各目录，以更多的助力提升产品临床价值。

6、灯盏花种植如何管理？种植成本高吗？

公司在宣威热水镇有种植基地，自主培育种苗、管控种植，

灯盏花乙素比过去野生的多 10倍，原料质量完全得到保障，

有效成分的提升也降低了公司成本，有利于实现原料制剂一

体化，进一步提升产品质量的稳定性。

7、注射用灯盏花素给客户的账期是多久？

公司会对部分信誉好的商业合作伙伴授信，大部分要求不超

过 90天，小部分省份也会根据实际的市场情况进行不同层级

的客户做不同授信。

8、新产品研发方面有什么样的成果和规划？

目前公司及其子公司已经取得 1 项化药 1.1 类新药的临床批

件，1个化学药补充申请增加规格获得生产批件，2023 年，

将有 3个化学仿制药即将获得生产批件，3个化学仿制药申报

生产注册，充分发挥与印度科学家合作优势，2024年将有 4-5
个化学仿制药获得生产批件。

9、现有产品趋势如何？公司接下来有哪些增长机会？

注射用灯盏花素在集中带量采购趋势下，销售数量趋势会随

着联动省份的增加而降低，随着公司营销策略调整和学术触



3

达逐步推进、落实，预计今年到明年销量可能见底。一方面

公司自研产品能实现增长；另一方面公司已取得受托生产资

质并积极开发新客户，也已经通过MAH规则洽购新的品种，

包括中成药和化药，预计今年下半年部分产品将实现生产、

销售。公司也在积极的寻找合适的标的公司，考虑通过投资

并购快速扩充产品线，带来销售增长。

10、公司如果收购整合其他公司是会用账上的现金吗？

并购可以通过多种方式实现，尽可能不给现金带来压力。

11、与三七科技的股权转让纠纷进展如何？现金被扣押有何

影响？

诉讼方面已有昆明市中级人民法院的终审裁定，裁定撤销原

有判决，驳回云南三七科技有限公司的起诉。公司被扣押现

金占公司资金总量较低，相关情况如有新的进展我们会及时

披露。

12、公司目前工业大麻情况如何？

工业大麻是公司控股子公司云南牧亚农业科技有限公司的主

营业务，该公司主要做原料的种植，出售工业大麻花叶，下

游主要是工业大麻提取企业。目前该公司正常经营，母公司

控制比例也无变化，但受到国家政策和行业政策影响，提取

物在国内无应用场景，国内大部分区域的种植加工政策限制

并未开放，花叶销售持续受到较大影响。

附件清单（如有） 无

发布日期 2023年 3月 17日


